
ACTA CORRESPONDIENTE A LA SEPTIMA SESI~N ORDINARIA 
DEL COMITE TECNICO DEL FIDEICOMISO PUBLICO 

"OPERADORA DE PROYECTOS ESTRATEGICOS 
DEL ESTADO DE SONORA" 

En la ciudad de Herrnosillo, Sonora, siendo las trece horas con treinta 
minutos del dia 19 de junio de 2006, en el domicilio que ocupa el Saldn Ontario del 
Club Los Lagos, ubicado en Avenida Lago del Cisne nljmero 205, Fraccionamiento 
Los Lagos, de esta ciudad, se d o  inido a la S w i m  Sesih Ordinaria del Comit6 
T4cnico del Fideicomiso Wblico denominado 'Operadora de Proyectos 
EstratMicos del Estado de Sonora", con el prop6sito de desarrollar 10s asuntos 
consignados en el siguiente: 

ORDEN DEL DlA 

1. Lista de asistencia y veriicacion del quorum legal. 

II. Lectura y, en su caso, aprobacion del acta anterior. 

Ill. lnforme de 10s proyectos: A) l-kmusillo, B) Pasajes, C) 
I 

Guaymas, D) 
\ 

IV. Aprobacidn en su case, del Reglamento Interior del Fideicomiso 
"Operadora de Proyectos Estrat6gicos del Estado de Sonora". 

V. Asuntos Generales. 

En el caso concrete, la sesion fue presidida por el Ing. Ricardo Platt Garcia, 
Secretario de Economia del Estado, actuando en su caracter de President8 de 
este 6rgano de Gobierno, guien solicit6 al Secretario TBcnico del mismo pasar , 

lista de asistencia y verificar la existencia del qubrum legal reqmido para dar 
inicio a la presente sesibn. 



I. LlSTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACI~N DEL QU~RUM LEGAL. 

En consecuencia, la Lic. Zulema Mosri Gutierrez, Prosecretaria Tecnica de 
este Cuerpo Colegiado, manifesto que la convocatoria para esta Septima Sesion 
Ordinaria se realizo a traves de oficio, mismo que fue enviado con la debida 
antelacion a cada uno de 10s miembros del Comite Tecnico, asi como a 10s 
invitados permanentes del mismo, por lo que procedio a dar lectura a la lista de 
asistencia encontrandose presentes: el Ing. Ricardo Platt Garcia, Secretario de 
Economia y Presidente de este organ0 de Gobierno; el C. P. Ricardo Bours 
Castelo, Vicepresidente del Comite Tknico y 10s respectivos vocales: Lic. 
Guillermo Hopkins Gamez, Secretario de Hacienda; Ing. Humberto D. Valdez Ruy 
Sanchez, Secretario de Infraestructura Urbana y Ecologia; Ing. Antonio Siqueiros 
Calderon, Suplente del Secretario de Agricultura, Ganaderia, Recursos 
Hidraulicos, Pesca y Acuacultura; Ing. Renato Ulloa Valdez, Director General de la 
Comision Estatal de Agua Potable y Alcantarillado; Lic. Eliseo Morales Rodriguez, 
Coordinador Ejecutivo de la Comision Estatal de Bienes y Concesiones; C. P. Luis 
lribe Murrieta, Encargado del Despacho de la Comision de Fomento al Turismo; 
Lic. Carlos Franzchen Peralta Gaxiola, Director General de la Comision de 
Ecologia y Desarrollo Sustentable del Estado de Sonora; Lic. Ricardo Mazon 
Lizarraga, Ing. Sergio Mason Rubio, Lic. Arturo Ortega Molina, Ing. Jorge Laborin 
Gomez, Lic. Nikita Kyriakis Georgouses, Lic. Carlos Zaragoza De Cima, Lic. 
Humberto Swarzbeck Noriega, Lic. German Tapia Mexia, Lic. Arnoldo Soto Soto, 
Secretario de la Contralon'a General; Lic. Zulema Mosri Gutierrez, Coordinadora 
Ejecutiva de Estudios Legislativos y Reglamentarios, esta ~jltima en su calidad de 
Prosecretaria Tecnica. Asimismo, asistieron a la presente sesi6n 10s CC. Lic. Katia 
Cota Martinez, Lic. Oscar Lopez Ibarra, C. P. Ana Lourdes Castelo Lopez Arias, 
Lic. Said Saavedra Bracamontes, Arq. Jose Guillermo Ulloa Martinez y Lic. 
Salvador Ralil Gonzalez Reyna. i2 

Por lo anterior, 10s presentes tomaron el siguiente: 

ACUERDO. 1-190606. Existe el qudrum legal requerido para dar inicio a la 

h 
SOptima Sesidn Ordinaria del ComitO TOcnico del Fideicomiso Publico 
denominado "Operadora de Proyectos Estrategicos del Estado de Sonora", 
de fecha 19 de Junio de 2006, considedndose villidos 10s acuerdos que se 
tomen en la misma. n 
II. LECTURA Y, EN SU CASO, APROBACI~N DEL ACTA ANTERIOR. 

Continuando con el uso de la palabra, la Lic. Zulema Mosri Gutierrez, 
Prosecretario Tecnica de este cuerpo colegiado, solicit6 a 10s miembros presentes 



este Comite Tecnico la aprobaron en todos sus terrninos, por lo que se tom6 el 
siguiente: 

ACUERDO. 2-190606. Los miembros de este Cotnit4 T&nico se dan por 
enterados del contenido y tenninos de las actas y anexos correspondientes 
a la Sexta Sesi6n Ordinaria y la Primera Sesi6n Extraordinaria de fechas 
quince de marzo y cinco de abril de dos mil seis, respectivamente, 
aprobandolas en todos 10s thninos. 

Ill. INFORME DE LOS AVANCES DE LOS PROYECTOS: A) HERMOSILLO, B) 
PASAJES, C) GUAYMAS, D) SOFTWARE Y E) COSTERA. 

Continuando con el desahogo del presente punto del orden del dial el Ing. 
Ricardo Platt Garcia, Presidente de este Fideicomiso, solicito a cada uno de 10s 
encargados de 10s proyedos, se sirvan informar a 10s miembros del Comite 
Tecnico de las acciones realizadas en 10s proyedos que se ejecutan en 
cumplimiento de 10s fines de este Fideicomiso. 

A) HERMOSILLO. 

En uso de la palabra, el Lic. Said Saavedra Bracamontes present0 el 
informe de actividades y avances referentes al periodo marzo-junio de 2006, sobre 
10s Proyectos que estan a su cargo. r\ 

Respedo al Proyecto Bahia de Kino, inform6 que en el caso de lo que a 
futuro sera la marina privada en Bahia Estela, la desarrolladora Finisterra esta 
solicitando a la Cornision Estatal de Bienes y Concesiones, la venta de 4 
hectareas adicionales para incrementar la capacidad de la marina seca de dicho 
desarrollo. \ 

El C.P. Ricardo Bours Castelo, Vicepresidente del Comite T6cnic0, propuso 
solicitar a la Comision Estatal de Bienes y Concesiones el realizar un avaluo con 
una institucion acreditada, de 10s terrenos solicitados por la Desarrolladora de la 
Marina en Bahia Estela. 

En el proceso de integration de la region de Kino Viejo a1 Proyecto de 
FONATUR, Mar de Cort6s (antes escala nautica), El Lic. Said Saavedra 
Bracarnontes coment6 que la Cornision de Fomento al Turismo se esta haciendo 
cargo del seguimiento y de las gestiones necesarias para que esta accion se lleve 

t a cabo. 

En relaci6n a1 Proyecto Hermosillo Norte, sefialo que continuan las 
negociaciones con la Union de Credito de la lndustria de la Construccion (UCIC) i.c 1 

O $ ,  



Con respecto de 10s tramites necesarios para al construcci6n de la obra 
Prolongaci6n del Boulevard Morelos, inform6 que se cuenta con la factibilidad 
emitida por la Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) 
para iniciar con el desarrollo. 

Indid que la Universidad de Sonora continua trabajando en la elaboraci6n 
del proyecto ejecutivo del nuevo Campus Universitario, para presentarlo al Comite 
Tecnico, a fin de que se apruebe la donacib de !as 80 hectareas de terreno que 
forman parte del Proyecto Hermosillo Norte, para su construccib. 

Con respecto a la p~omocidn y planeacidn para el desarrollo de 10s terrenos 
del Proyecto Hermmilb Norte, coment6 la Direccih de Transportes Urbano del 
Estado realiz6 una propwta para el desarrollo de una estaci6n de pemocta y 
talleres, esto como parte del programa SUBA, para lo cual se esthn solicitando 6 
hectareas de 10s terrenus que forman parte del este proyecto. 

El Ing. Jorge Labarin G6mz propuso que se revise a detalle la ubicacion 
de 10s terrenos donde se pretende constmir la estacih de pemocta y sugirio que 
10s terrenos que se estdn solicitando se otorguen en comodato al Fondo Estatal I 
para la Modernizaci6n del Trasporte. 

Para la comercializaddn de 10s terrenos que forrnan parte del Proyecto 
Hermosillo Norte, el tic. Said Saavedra Bracarnontes pr~puso establecer un 
esquema de comercializacih via subasta, en una primera etapa, con la finalidad 
de allegarse de recwsos para agilizar la obra de equipamiento de infraestructura 
en 10s terrenos mencionados. Q 

Al respecto el Ing. Sergio Maz6n, coment6 que es necesario establecer 
criterios para priorizar los terrenos con mayor plusvalia y sentar las bases 
sustentadas en el esquema de comercializaaon. 

Continuando con el uso de la voz el Lic. Said Saavedra, manifest6 con 
relaci6n al proyecto del Vado del Rio se han realizado algunas ventas de 10s 
terrenos y existen varias ofertas de compra, asi como acercamientos de 
inversionistas interesados en la adquisiddn de terrenos que conforman el Proyecto 
Vado del Rio Sonora. 

Inform6 que en cuanto a 10s proyectos de desarrollo del Centro Cultural 
denominado MUSAS y el Centro Comercial de Convenciones y Exposiciones, se 
continua trabajando para presentar 10s proyectos definitivos al Comite Tbcnico. 

Asimismo, agreg6 que el Fondo para las Actividades Productivas del 
Estado de Sonora (FAPES), ha realimdo diversas aportaciones de recursos al 
Contrato de Fideicomiso N~imero FM0168, a efedos de llevar a cabo la compra y n 
adquisicion de 10s terre dos en la zona del Vado del 



Sonora, con la finalidad de promover el desarrollo de 10s mismos, esto mediante 
su aportacion al Contrato de Fideicomiso identificado con el numero FI00193, 
denominado "Hermosillo Vado del Rion. 

En razon de lo anterior y con la finalidad de que se vayan devolviendo 10s 
importes que constituyen la aportacih de FAPES, acentu6 la necesidad de 
solicitar al Comite T h i c o  del Fideicomiso Hermosillo Vado del Rio, el modificar el 
contrato del Fideicomiso nlimero Fl00193 para designar a FAPES como 
Fideicomisario en conjunto con el Fideicomiso Publico denominado "Operadora de 
Proyectos Estrategicos del Estado de Sonoranl esto hasta en tanto se cubra el 
total de las aportaciones hechas $or FAPES. 

Finalmente, manifest6 que ante la existencia de litigios respecto de algunos 
terrenos que forman parte del Proyecto Vado del Rio Sonora, solicit0 se tramite el 
apoyo y gestion de la Comisi6n Estatal de Bienes y Concesiones para conocer el , 
estado que guardan dichos litigios, considerar la recuperacion de 10s predios y 
destinarlos a la commializacibn. 

! 
Despues de anaalizar y comentar 10s distintos aswrtos relacionados con 10s 

proyectos que se informan en el presente punto del ordm d d  dial mismos que se 
aprecian en el anexo 'A", 10s miembros de este Cornit6 Tecnico tomaron 10s 
acuerdos en 10s siguientm terminos: 

4 ACUERDO. 3.1-190806. Este Mi T d c b  irrsbuyer aJ eCSmctor General de 
"La Operadora" para que d i c i t e  a la Comisibn Estatal de Bienes y 
Concesiones la r e a l i n  de un a v d h  sobm I a s  4 heetiireas adicionales 
del Proyecto BahCa Estela a efiebcto de estar en eondicbnes de vender dichos 
inmuebles a la Dwarrolladora Finisterra. Para tal efecto se instruye al 
Director General de d e  Fideicomiso para que malice las gestiones 
necesarias ante la ChmisM ~~ de B i i  y Cormmimes. 

ACUERDO. 3.1 -190606-1. Se imtruye y autdza al Difector General de este 
Fideicorniso el continuar las negociaciones con la Unidn de Crbdito de la 
Industria de la Construccidn (UCIC), a efecto de encontrar un esquema de 
financiamiento viable para el desarrollo de la prolongacidn del Boulevard 
Morelos, COW parte &I P f ~ y e c t ~  H~~YBOSNQ Norte. \ 
ACUERDO. 3.1-190606-2. Se autoria e irrstmye a Director General de "La 
Operadora" proceder a realizar 10s trdrnites ngcesarios para que el 
Fideicomiso "Hermosillo Puerta Norte" otorgue en comodato 6 hectareas 
ubicadas en 10s termno9 del Proyecto Hermosillo Norte, al Fondo Estatal 
para la Moderniurcich del Trasporte, con la flnaHdad de desarmllar en dicho 
terreno una estacih de pemocta, que fomaM p r t e  del Sisterna Estatal de 
Trasporte Urbano "SUBA". 



ACUERDO. 3.1-190606-3. El Comitb Tknico aprueba el planteamiento de 
esquema de cornercializacidn via subasta, en una primera etapa, de 10s 
terrenos que forman parte del Proyecto Hennosillo Norte, con la finalidad de 
allegarse de recursos y agilizar el desarrollo de la obra de prolongacidn del 
Boulevard Morelos que detonar6 dichos terrenos. 

ACUERDO. 3.1-190606-4. Este ComitQ! T6cnico autoriza e instruye a su 
Director General, para que solicite al ComitQ! Tdcnico del Fideicomiso 
"Hennosillo Vado del RCo", analice y autorice la modificacidn del contrato del 
Fideicomiso No. FIY)0193 para que el Fondo para las Mvidades  Productivas 
del Estado de Sonora (FAPES) sea designado mmo FiiccmriMlrio junto con 
el Fideicomiso P W k o  thmrrpinack, "OpwWom dR Pn,yec@s Estratbgicos 
del Estado de Sonora", dentro del Fideicomiso "Hermosillo Vado del Rio", 
derivado de su aportacidn a dicho Fideicomiso para la adquisici6n de 10s 
terrenos fideicomitidos y posterior aportaci6n de Bmco Santander Serfin al 
Fideicomiso No. FMO1a de td marrera que se k dmgue un Iugar a FAPES 
en el Comite Tknico dd F-so 'Vado dd mu con voz pero sin voto. 

Asimismo y con el fin de que el Fideicomiso PWOco "Operadora de 
Proyectos Estratbgicos del Estado de Sonora", ten- disponibilidad de 
recursos adicionales para hacer frente a compromises indispensables que 
surjan con motivo de ta ~~ de los d h m m  pmgmmm y proyectos a 
su cargo, y pueda cumplir con su objeb y fines, este Comitb Tbcnico 
acuerda solicitar al F i  "Htnnosillo VadQ $ali, Wo", considere la 
conveniencia de reelizar urn adici6n a la cldusula quinta del contrato de 
Fideicomiso "Hennosillo Vado del Rio", a efecto de que el Director General 
del Fideicomiso "HwmsIllo Vado del RCo", esM facultado para instruir a la . . 

C / 

lnstitucidn Fiduciarh J.P. Ukwgm, SA, hmtdudn ds Bmca Multiple, J.P. 
Morgan Grupo Financkm, DkrisWn Fiduciaria, el tr-lansferir los recursos 
necesarios al Fide- PtWco "Opmdma ck P m y W  Estratwcos del 
Estado de Sonora" o a 10s fiddcmisos suMdiarCos que "La Operadora" 
constituya y viceversa, es decir, que igualmente el Fideicomiso "Hermosillo 
Vado del Rlo" pueda mclMr mcursos de Ios fldeicomisos subsidiatios 
constituya el Fidekom&m PiiWico "Operadiora de Pmyectm Esbratgicos 
Estado de Sonora", cwndo se requiera para coadywar al cum~limiento 
sus fines. 

ACUERDO. 3.1-1906066. Este Gomite Tknico, ~utoriza e instruye al Director 
General de "La Operadora" a realizar law gestiones correspondientes ante de 
la Comisi6n E s W  de Birures y Cmcesiones para contar con su apoyo en la 
recuperaci6n de lcm tenemss qw tmth UMcadoa en la E I M U ~  del Vado del Rio 



8) PASAJES. 

En uso de la palabra la C. P. Ana Lourdes Castelo Lopez Arias, manifesto 
que la construccion del Proyedo de Vialidad y de Regeneracidn de lmagen 
Urbana de la calle 32 prolongation Revolucion, camino a la "Chollan en Puerto 
Peiiasco, presenta un avance fisico del 25% en su proceso constructive, el cual 
tendra un costo aproximado de construcci6n de 11.7 millones de pesos y se 
pretende terminar la obra a finales del mes de agosto del aAo en curso. 

En cuanto a las acciones realizadas en dicho municipio, menciono que el 
dia 19 mayo de 2006, el Gobernador del Estado realizci una visita a la zona del 
proyecto; entregando a una parte de 10s beneficiaries, 58 cheques que fueron 
solicitados por ellos mismos para realizar su aportacibn economics al proyecto; 
dichos recursos provienen del Fondo de Desarrollo Turistico (FODETUR), 10s 
cuales son administrados por el Fondo para las Actividades Productivas del 
Estado de Sonora (FAPES). 

1 .  d 
En cuanto a la instalacih electrica subtemhnea del proyecto de lmagen ' 

Urbana en la calle 32 de Puerto Peiiasco, mencionb que el proceso para celebrar 
el convenio de colaboraci6n entre la Secretaria de Infraestructura Urbana y 
Ecdogia (SIUE) y la Comision Federal de Electricidad (CFE) presenta un avance 
del50%. 

I 
En cuanto a la capaataci6n a 10s comerciantes de artesanias de Puerto 

Petiasco, comento que el curso de ingles basico e intermedio impartido por el 
lnstituto de Capacitaci~n para el Trabajo en el Estado de Sonora (ICATSON) ha 
sido concluido; asimismo, informo que el 5 de junio de 2006 dio inicio el curso de 
atencibn a clientes, el cud as impartido por la Secretaria de Economia estatal a 
traves del Comite N a c b d  de Produdividad e Innovacih Tecnolbgica (COMPITE) 
y este se extenderh hasta el rms de noviembre debido a que la capacitacidn a 60 
empresas se efectlja en grupos de 5 personas y cada curso tiene una duracion de 
12 dias; finalmente se impartira un curso de contabilidad bhsica en el mes de 
agosto proximo, el cual serh impartido por la Secretaria de Economia. 

En cuanto a las obras previstas para el Poblado Miguel Aleman, seAal6 que 
el proyecto arquitedonico se encuentra revisado y aprobado por SlUE y se estima & Ir 
que tendra un costo par concept0 de imagen urbana de 19.6 millones de pesos. n 1 

Informo que la Comisidn de Agua Potable y Alcantarillado del Estado de 
Sonora (COAPAES), realizd un proyecto de drenaje pluvial y el Municipio de 
Hermosillo de drenaje sanibrio, ambos estudios corresponde a 1.5 kilometros de 
longitud, cuyo costo de construccion se estima en 4.2 millones de pesos 
aproximadamente, mismo que sera financiado por las devduciones del lmpuesto 
al Valor Agregado del y su ejecucih inidard el pr6ximo mes de 
septiembre. 



Por lo que toca al cambio de imagen urbana del poblado, indico que se 
tiene programado iniciar 10s trabajos en el primer semestre de 2007. 

Respecto a1 proyedo en la ciudad de Nogales denominado "Adopta una 
Milla", seiialo que el proyecto arquitectonico para la regeneracion de la imagen 
urbana de 1.4 kilometros del Boulevard Nogales 2000, fue revisado y aprobado 
por la SIUE, manifestando que existe una diferencia en el costo inicial del proyecto 
de 8.9 millones de pesos y se considera que con 6.5 millones de pesos el proyecto 
de imagen urbana se puede realizar de forma satisfactoria. 

Es probable que este proyedo se divida en dos etapas, iniaando la obra 
con recursos que aport6 Mvtorola (349,000 d6lares) y firrrtlizando con recursos 
que aporten 10s Gobiernos Estatal (1.6 millones de pesos) y Municipal (100,000 
dblares). Asimismo, seiial6 que proximamente se Ilevara a cab0 el proceso de 
licitacion y adjudicacion de la obra, la cual se pretende iniciar el proximo mes de 
agosto. 

Senalo que por parte de la coordination del pmyecto *Pasajesn fueron 
visitados 10s beneficiaries del proyecto con el fin de dades a conocer 10s beneficios 
del mismo. 

P 
Respecto al proyecto del Paraje Comereial Artesanal en Masiaca, ubicado 

en el Municipio de Navojoa, la C. P. Ana Lourdes Castelo Lopez Arias comento 
que el proyecto arquitectonico registra un avance del 90%, el cual se encuentra en 
proceso de revision ante la Secretaria de Infraestructura Urbana y Ecologia (SIUE) 
y que una vez terminado dicho proyecto se iniciara el proceso de licitacion y 
adjudicacion de la obra, misma que se pretende iniciar en el pr6ximo mes de 
agosto, para lo cual se requiere de una inversion aproximada de 4.9 millones de 
pesos, la cual sera cubierta con recursos obtenidos de la Federation y de 10s 
Gobiernos Estatal y Municipal, indiw que el proyecto ha sido promovido en 
diferentes dependencias fedwales entre otras, la Secretaria de Economia, 
Secretaria de Desarrollo Soaal (SEDESOL) y la Comisih Nacional para el 
Desarrollo de 10s Pueblos lndigenas (CDI). 

De las acciones realizadas manifesto que el 21 ds marzo se constituyo 
legalmente la empresa lntegradora de Artesanos, "Artesanias Tusi Yari, S.A. de 
C.V. de R.L", la cual integra a mas de 60 artesanos que venderan sus productos 
en las instalaciones del proyedo. 

Comento que las acciones a realizar para este proyecto son: la capacitacion 
de 10s artesanos, asi como la licitacion y adjudicacion de la obra. 

Por otra parte, manifesto que el proyecto arquitectonico de regeneracion de 
la imagen urbana del barrio antiguo de Villa de Seris, en su primera etapa 
presenta un avance del 70% en el proceso arquitectonico, el cual tendra un costo 
de construction de 8.5 millones de pesos, en una area de est 



metros cuadrados, setial6 que se esta realizando el diagn6stico social de la zona y 
que se pretende iniciar esta obra en el prbximo mes de Octubre. 

Por ultimo, infonnd que como proximo proyedo de "Pasajes" se contempla 
la intervencibn en la zona del Centro HistiKico de la ciudad de Guaymas, en el 
caso de ser aprobados 10s recursos soliutados a SEDESOL a traves del programa 
HBbitat. 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto de "Pasajes", mismo que se aprecia en el anexo "B" de la presente ada, 
se toman 10s siguisntes act~erdos: 

ACUERDO. 3.2-190606. Los miembros de este organ0 de Gobiemo se dan 
por enterados del infonne de avances del proyecto "Pasajes" presentado por 
la C. P. Ana Lourdm Castelo L6pez Arias. 

ACUERDO 3.2-19064M-1. Este Comitd T6cnko s9 dzr por enterado de la 
aportacidn econdrnica por $1'000,000.00 (Un miEC6n da pesos 001100 M.N.) 
que r e a l i m  la Sec-a de hfmstructun Urbuv y EcologCa (SIUE), para I la construcci6n dd Paraje Comercial Artesmal WMaca, ubicado en el 
municipio de Navojoa en el Km. I 1  4+000 de la carretera Federal 15. 

f'n C) GUAYMAS. 

En uso de la palah erl Arq. JosQ Guillermo Ulba Martinez, manifest6 que 
respecto a Marina Guaym~s a solicitud del Gobemador del Estado, la Secretaria 
de Turismo (SECTUR) invertka 13.5 millones de pesos para la construction del 
Boulevard Esdnico, recurnos que se otorgardn por medio del Convenio de 
Coordination y Reasignadh de Recursos (Convenio Tripatita administrado por 
Comision de Fomento al Turismo), cuya gestion se retomah para el proximo aiio 
para programar recursos del Gobierno del Estado y el Ayuntamiento de Guaymas. 

En lo que se rediere a1 relleno de la Marina Guaymas, inform6 que 10s 
trabajos realizados por el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (FONATUR) 
estBn por concluir, por lo que se pretende que en el mes de noviembre sea 
inaugurada la Escala NButica Guayrnas por el Presidente Wcente Fox Quesada. 

Continuando con el proyecto de la Marina Guaymas, cornento que se 
ingresaron las carpetas tbcnicas y la solicitud para obtener 10s perrnisos para 
ganar terreno al mar, y una vez que se obtengan se procederd a solicitar la 
desincorporaci6n de terrenos a la federacibn, para que 6sta a su vez 10s ceda a 
favor del Gobiemo del Estado, por donacibn, para lo cual se requiere que la 
solicitud de gestibn sea realizada por el Gobemador d d  Estado y el Secretario de 
la Secretaria de Medio Ambiente y Recumos Maturales (SEWNAT). 

4 



Manifesto que para tener acceso a 10s 100 millones de pesos que otorgara 
el Gobierno Federal para el relleno de la Marina Guaymas, se realizo una 
evaluation socioeconomics por parte de "La Operadora" y se trabajo en la 
realization del estudio costo-beneficio con el Centro de Estudios para la 
Preparacion y Evaluacion Socioeconomics de Proyedos (CEPEP), por lo que se 
esta en espera del resultado del dictamen. 

Asimismo, comento que "La Operadoran realizo un Plan de Negocios para la 
Marina Guaymas, mismo que se utilizara como material de promocion para los 
inversionistas. 

Agrego que se est4 realizando la planeacidn y promocion de futuros 
desarrollos en la marina, por lo que se ha tenido acercamientos con grupos 
interesados en llevarlos a cabo. 

En lo que respecta a Bahia Bacochibampo, seiialo que se encuentra en 
proceso de reactivation la gestion del Estado, para la desincorporacion de 9 
hectareas pertenecientes a la Zona Federal Maritimo Terrestre (ZOFEMAT), para 
lo cual se tiene el apoyo de la Cornision Estatal de Bimes y Concesiones. 

Por otra parte, menciono que se encuentra listo el Plan de Negocios de 
Marina Bacochibampo y se dard a conocer a 10s distintos grupos de inversionistas 
del Estado de Nevada interesados en conocer el proyecto. 

Posteriormente, inform6 que en el Foro de lnversionistas realizado por el 
Consejo para la Promocion Economica de Sonora (COPRESON), se mostraron lo p 
Proyectos de las Marinas Guaymas y Bacochibampo a inversionistas de Jalisco, 
10s cuales visitaran proximamente Guaymas para presentar ofertas de compra del 
proyecto. 

Agrego que el Sr. Joe Pinsonneault, inversionista desarrollador de San 
Diego ha visitado la ciudad de Guaymas con la intention de invertir en el Proyecto 
de Marina Bacochibampo. 

Para finalizar, comento que el dia 23 de marzo "La Operadoran hizo entrega 
oficial del PRORED Sonora a la Secretaria de lnfraestructura Urbana y Ecologia d 

(SIUE), para que sea esta quien ejecute el programa de Desarrollo Costero; I - 
tambien se entrego el programa de la Administracion Costera Integral Sustentable 
(ACIS) Guaymas, a la Secretaria de Economia para que coordine la forrnacion de 
las ACIS en el Estado. 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "Guaymas", mismos que se aprecian en el anexo "C" de la presente acta, 
10s miembros de este Comite Tecnico tomaron 10s siguientes acuerdos: 



ACUERDO. 3.3-190606. Los miembros de este 6rgano de gobiemo se dan por 
enterados del informe de avances del proyecto "Guaymas" presentado por el 
Arq. Jose Guillermo Ulloa Martinez. 

ACUERDO 3.3-190606-1. Este Copnit6 T h i c o  autorim aceptar 10s terminos 
de la propuesta elaborada por Subs@ Magic S. de R.L. de C.V., por concept0 
de comisi6n de venta de terrenos en la proyectos que "La Operadora" 
administra, mismos que se especifican en el anexo "DM. 

D) SOFTWARE. 

En el uso de la palabra, el Lic. Raul Salvador GmMez Reyna inform6 que 
la construction del Parque Tecnol6gico de Ciudad ObreMn, se planea iniciar en el 
mes de julio del presente at70 y conduir la primera etapa dentro de 10s siguientes 
10 meses. 

Expuso 10s resultados de 10s proyectos ejecutados durante 2005 y fl 
principios de este afio, m 10s recursos gestionados el sllo 2005. Se log6 la / / 
certification de una empresa en el estandar CMM 3; 11 empresas mas estan en 
proceso de cetiicau6n CMMl nivel 3, lo que ariginara que dentro de un at70 
Sonora sera el Estado con mas empresas certificadas. Se cre6 una empresa 
integradora en la que estas 11 empresas se unen para acceder en forma conjunta 
a proyectos de mayor escala o mayor complejidad; En el evento Sonora Soft, 
celebrado en San Carlols a mdlados de a h ,  partidparon 50 representantes de 25 
empresas locales y de Estados Unidos, principalme& de Arizona y California, y a 
raiz de este evento se han generado solicitudes de empresas para instalarse en 
Sonora, tambien se realize en el ITSON de Ciudad Qbreg6n (mayo 26) el evento 
Visi6n Sonora 2006 "Una Vision Futura al Desarrollo del Software y las 
Tecnologias de Informacibn en Sonora y Mexico" al que asistieron mas de 500 
personas entre empresarias, expertos, profesionistas y estudiantes. 

Sefial6 que en el programa de capacitacibn partiupan actualmente mas de 
500 personas entre programadores, estudiantes y directives. Se equiparon 8 aulas 

n / 
de capacitacion en instituciones educativas y empresas de TI 

Manifest6 que se solicit6 apoyo ante PROSOFT para 10s proyectos del 
2006, que presentan un avance d d  90016, 10s cuales se manifestan en: Proyectos 
Individuales, Proyectos de Fortalecimiento y Proyectos Educativos. Del primero, se 
enviaron 26 proyectos y 25 se aprobaron; respecto al segundo, seAal6 que 2 
proyectos se aprobaron con 5 lineas de accion: capacitaciones tecnicas, 
capacitaciones gerenciales, portal de educacidn a distancia, equipamientos de 
centros TI Sonora y certificaadn CMMl y en el tercero, se time un proyecto 



Respecto a 10s proyectos del 2006, inform6 que se iniciaran el presente 
mes y se tiene programado concluirlos para el mes de diciembre del aAo en curso. 

Agrego que 
eventos nacionales 
de la lndustria er 

para detonar la lndustria del Software, han participado en 
e intemacionales, entrevistas y en la publicacion de la revista 

7 Mexico y Estados Unidos, a fin de contribuir con el 
posicionamiento del Estado de Sonora como polo de atraccion de capitales de 
empresas con las que se han sostenido plhticas, entre ellas: Motorola, Freeze 
Code, Expansion Que Pasa. 

- Inform6 al Comite T h i c o ,  sobre 10s acuerdos tornados por el Comite de 
Desarrollo Econ6mico que consiste en: lntegrar las regiones de Sonora y Arizona 
para promover y acelerar el desarrollo de una lndustria de Software de Clase 
Mundial; formalizar la alianza entre AZ Technology Council y la industria de 
Software Sonorense; crear una estrategia de marketing para la alianza e identificar 
oportunidades de aprendizaje inter-regional. Lineas de acci6n que se estardn 
ejecutando a partir de este aiio. / 

'/ En lo que respecta al Parque Tecnolbgico de Ciudad Obregon, comento 
que ya tienen al 100% el Plan Maestro, el cual actualmente esta en revision; el 
Proyecto Arquitedonico presenta un avance del 85% para el primer edificio; 
respecto a la licitacion de la primera etapa tiene un avance del lo%, agrego que la 
obra se dividira en varias partes y solo en las obms dd Gobiemo del Estado se 
licitara, lo cual equivale al 21%, por 10s siguientes wnceptos: pavimentacion, 
acabados, aire acondicionado y equipo de computo; del Plan de Negocios sefialo 
que presenta un avance de 90% y esta pendiente de revisiones internas 
externas. R \ 

Asimismo, refirio que respecto a la creacion del fideicomiso el cual sera el 
encargado de operar y administrar el Parque Tecnolirgico, este presenta un 
avance del50% y se esthn ultimando 10s detalles para constituirlo. 

Present6 la tabla de recursos gestionados para 10s proyectos de 2006, 
desglosando las aportaciones estatal, federal y otras; resaltando que el factor de 
potenciacion es de 3.4, es decir, por cada peso aportado por el Gobierno del 

u 
Estado, se lograron 3.4 pesos adicionales. 

Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "Softwaren, mismos que se aprecian en el anexo "E" de la presente acta, 
se tom6 el siguiente: 

ACUERDO. 3.4-190606. Los miembras de a t e  drgano de Gobiemo se dan fi por enterados del informe de 10s avances del proyecto "Software", 
presentado por el Lic. Salvador Raul Gonziilez Reyna. 



E) COSTERA. 

En uso de la voz el Lic. Oscar Lopez Ibarra, inform6 a 10s miembros 
presentes 10s avances de la obra carretera del mes de junio que reporta la 
Secretaria de Comunicaciones y Transportes (SCT) y de la Secretaria de 
lnfraestructura Urbana y Ecologia (SIUE). Los trarnos contratados por ambas 
dependencias son: con la empresa Construplan que reporta un avance financiero 
del 95% y un avance fisico del 99% y le corresponde el tramo del kilometro 0 al 
8.5 con un contrato de 26 millones de pesos y actualmente se han ejercido 25 
millones de pesos; en lo referente al tramo del kilometros 9 al 24, Construplan 
reporta un avance financier0 de 84% y un a ~ ~ n c e  ffsicr, de 85% y ha ejercido 25 
millones de pesos de 10s 51 por 10s que se les contrato; en el t rmo del kilometro 
23 al 38, la empresa Prodesa reporta un avance financiero de 30% y un avance 
fisico de 24% quien ha ejercido 15 millones de 10s 48 por 10s que se les contrato y 
por 6ltim0, la empresa Emidem mporta un avance financiero de 95% y un avance 
fisico de 72% correspmdiente al tramo del kilbmetro 97 a1122 con un contrato de 
74 millones de pesos del que han ejercido 74 millones de pesos. 

Respecto al tramo El Desemboque a Puerto Libertad, comento que se 
llevaron a cabo Asambleas en 10s Ejidos Guillerrno Prieto, Celestino Gazca y 
Manuel Avila Carnacho en las cuales se planteo la necesidad de que se otorgue la 
anuencia para la consguccib de la carretera, del p r i m  de 10s mencionados se 
emiti6 la primera convocatoria para la Asamblea, sin embargo a fatta de qubnrm 
se lanzo la segunda co~locaforia para el dia 25 de junio y en 10s 2 ejidos 
restantes las Asambleas otorgan las anuencias respectivas. 

Agregb que se tienen idcantificados a 10s propietariots de 10s ejidos y se esta 
en proceso la recoleccih de firmas para la anuenaa. 

Tambien mendono que en abril de este afio la SIUE propuso un Programa 
Regional de Ordenamiento Territorial para las costas del Estado de Sonora, 
mismo que fue presentado a "La Operadora" en ese mes, a efecto de que emitiera 
una opinfin sobre el particular, en virtud del alcance de este programa con el 
proyecto Costera. 

En consecuencia, se turn6 el documento a especialistas en la materia y a la 
Universidad de Sonora, a efecto de contar con una opini6n impartial, emitida con 
el mespondiente rigor tbcnico, y estar asi en condiciones de emitir un comentario 
en torno a dicho prograrna. \ 

Continuando con el uso de la voz, el tic. Oscar Lopez lbarra manifesto 

0 I I 



aAo se concluyo la ruta optima para el desarrollo econ6mico de esa zona, 
respetando el trazo que Liberty Cove habia definido con anterioridad. 

Entre las variables que se consideraron para la definition de la ruta El 
Desemboque a Puerto Libertad, destacan: las areas aprovechables, vista al mar, 
distancia entre carretera y costa, costos de construction, factibilidad ecologica, 
factibilidad de negociacidn con propietarios y el trazo propuesto por Liberty Cove. 

Indid que se concluyt5 con 10s trabajos relativos al proyecto ejecutivo de 
dicho tramo y que actualmente se esta trabajando en lo referente a la liberation 
del derecho de via y la manifestaci6n de impact0 ambiental ante la Secretaria de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT). 

Agrego que Liberty Cove recientemente se acerc6 a "La Operadoran a fin d 
realizar un cambio de trazo con relacion al original. La solicitud consiste en 
propuestas: la primera radica en cambiar el trazo a partir de Puerto Libertad hasta 
el kilometro 33+000, para alojarlo a la izquierda de las lineas de alta tension y la 
segunda es a partir del kilhetro 33+000 que el tram rodee el limite de propiedad 
de Liberty Cove, hasta en una distancia de 2 kilometros en direction hacia el mar. n 

En lo que se refiere a la primera solicitud, se recomendo a Liberty Cove que 
Sean ellos 10s que de manera externa resuelvan el cambio de trazo, en virtud de 
que la contratacion del proyecto ejecutivo ya esta concluido. b' 

Por ultimo, en lo que concieme a la segunda solicitud, manifesto que: 

1.- La modificacion propuesta se aleja de 10s t h i n o s  de referencia que "La 
Operadoran autorizo para definir la ruta 6ptima en funcion del desarrollo 
econcimico y area aprovechable. 

2.- La propuesta de trazo aumenta en 7 kilometros el trazo actual, equivalente a 35 
millones de pesos de costo adicional no previsto en el presupuesto. n 
3.- El contrato de proyecto ejecutivo se concluyo en apego a 10s terminos 
normativos que marca la propia Contraloria General del Estado. 

4.- Realizar ese cambio se tomaria de 3 a 4 meses en proyectos y estudios 
tecnicos. 

5.- Se requeriria conciliar de nueva cuenta con la Secretaria de Comunicaciones y 
Transporte (SCT), ya que dicha dependencia es normativa y debe sancionar P 
cualquier modificacion de un trazo ya autorizado. 



Una vez que se hizo del conocimiento de 10s asistentes 10s avances del 
proyecto "La Costera", mismos que se aprecian en el anexo "F", de la presente 
acta, se tomaron 10s siguientes acuerdos: 

ACUERDO. 3.5-190606. Los miembros de este drgano de Gobiemo se dan 
por enterados del informe de 10s avances del proyecto "La Costera", 
presentado por el Lic. Oscar L6pez Ibarra. 

ACUERDO 3.5-190606-1. Este Comitd Tdcnico autoriza y considera 
conveniente respetar en la medida de lo posible el trazo 6ptimo propuesto 
para el tramo El Desemboque a Puerto Libertad de acuerdo a 10s estudios y 
trabajos tdcnicos que "La Operadora" realiz6 con anterioridad, sustentado 
en las variables a favor del impact0 econhico y el d8s~rrollo sustentable de 
la zona. 

En vlrtud de lo anterior, de !as dos solicitudes de mudlScacl6n de t r a m  q e/ d solicita Liberty Cove, la que se refiere a modificar el trazo a partir el 
kildmetro 33+000 con dimcci6n paralela a los limites de su propiedad en 
direccidn al norponiente, Bste Cornit6 Thnico no autdta la aprobaci6n de 
esta solicitud, en virtud de lo sefialado anterionnente y ante la falta de 
congruencia tknica y beneficio para el propio proyecto carretero. 

En relaci6n a la primera sollcitud de cambiar el trazo a partir de Puerto 
Libertad para alojarlo a la izquierda en lugar de la derecha de la linea de alta 
tensi6n hasta el kildmetro 33+000, este Cornit6 Ttknico autoriza esta 
solicitud ya que no altera el trazo propuesto por "La Operadora". Lo anterior, 
sujeto a que en un petiodo no mayor a 20 dias habiles, 10s interesados 
sometan de manera formal a la Secretaria de lnfraestructura Urbana y 
Ecologia y a "La Operadon" su dendario de tibmps y acciones, asi corno 
su compromiso formal de cubiir el coeto que por ello se derive. 

Iv. APROBACI~N, EN su cAso. DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL )"\ 
FlDElCOMlSO P~~BLICO "OPERADORA DE PROYECTOS ESTRAT~GICOS 
DEL ESTAM) DE SONORA". 

Continuando con el orden del dia, la Lic. Zulema Mosri Guti6rrez, en su 
carhcter de Prosecretaria Tecnica de este Comite T h i c o ,  sometio a 
consideraci6n de 10s presentes el Proyecto de Reglamento Interior del Fideicomiso 
Pljblico de la "Operadora de Proyectos Estrategicos del Estado de Sonora", 
manifestando que por disposicibn de la Ley Organica del Poder Ejecutivo del 
Estado de Sonora, en su articulo 54, 10s organos de gobierno de las entidades 
paraestatales deberhn aprobar sus reglementos interiores corm parte de su marco ()( 

F\). 



disposiciones sobre 10s recursos publicos; la obtencion de recursos privados; la 
inversion de 10s mismos; la constitucion de 10s contratos de fideicomisos, asi como 
lo relativo a las instrucciones a la fiduciaria, aspectos correspondientes a las 
reglas de operaci6n que este Comite Tecnico debe emitir a fin de dar cumplimiento 
a lo que establece el articulo 10, fraccion XI1 del Decreto que Autoriza la Creacion 
del Fideicomiso. 

Una vez enterados del contenido y terminos del Reglamento Interior y lo 
relativo a las Reglas de Operacion se tom0 el siguiente: 

ACUERDO 4.190606. Este Cornit4 Tknico aprueba el Reglamento Interior en 
10s t6rminos que se aprecian en el documento, el cual se agrega como anexo 
"G". 

V. ASUNTOS GENERALES. 

En virtud de no existir asuntos por tratar en la presente sesion, el Ing. 

k 
Ricardo Platt Garcia, en su cahcter de Presidente de este brgano de Gobierno, 
declaro formalmente concluida la presente Sesion Ordinaria, siendo las catorce 
horas con cincuenta minutos del dia 19 de junio de 2006, . - . 7 I .  .. 
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